

ゆうすい

嘉島西小学校 学校便り

令和5年2月16日 文責:校長 江上 知男



「クラブ活動見学」を実施しました!

学校には、教科学習以外にもたくさんの学びがありますが、その中の1つに「クラブ活動(特別活動)」があります。以前は年間35時間行っていましたが、教科の改訂(総合的な学習導入等)で、学校ごとに時数を決めています。本校は年間8時間で、11のクラブがあります。

クラブ活動は、学校生活を楽しくする以外にも目的があります。4年生以上で学年・学級関係なく興味関心に応じて同じ活動をするため、「異年齢で協力し合うこと」

「自主性等を育むこと」などを目指します。実は、私自身もクラブ活動でソフトボールを経験し、「少しだけ自分に自信を持つこと」ができ、そのことがきっかけでいまだに運動にのめり込んでいます。

さて、2月14日(火)に「クラブ活動見学」が行われました。これは、「来年から参加する3年生が、内容を知りクラブを選ぶ参考にする」ことと、「4~6年生が、3年生に紹介することで活動成果を発表する」という2つのねらいがあります。当日は、4~6年生の活動の姿も楽しそうでしたが、それを見学したり、体験したりする3年生の目の輝きがものすごく印象に残りました。すでに「〇〇クラブに絶対入りたいです」という声も聞こえてきました。今も昔も変わらず、「子どもたちはこの時間を本当に楽しみにしているんだなあ」ということがよく分かりました。きっと、来年度の活動も充実するに違いありません!!

3年発表会「みんな大好き大豆くん」

2月10日(金)、3年生の学習発表会がありました。国語・社会・総合などで学習した「大豆」をテーマにした2部構成で、1部は声・リコーダー・歌(自作)での発表、2部はICTを活用したプレゼンテーションでした。私は残念ながら出張のためビデオで見せてもらいましたが、大豆を通して学んだ「嘉島の自然」「原料と食品」「農家の工夫」等々



に感謝し、町を誇りに思う子どもたちの気持ちが伝わってきました。素晴らしい学習だと思いました。

11月に始まった「学年ごとの学習発表会」は、この3年生の取組を最後に終了しました。子どもたちの学びの足跡はいかがだったでしょうか。「きょうだいが多い家庭にとっては1回で終わらない」というデメリットもありましたが、「短時間で集中して参観できる」というメリットもあったと思います。<u>どの学年も、発表者・参観者ともにピンとした雰囲気で発表会が開催されていたのが心に残りました。</u>

お忙しい中、学校に足を運んでいただいた保護者の皆さま、本当にありがとうございました。



「ミシンボランティア」がやってきた!

2月13日(月)の5年生家庭科の時間に、5人の地域の方が「ミシンボランティア」をしてくださいました。ミシンの学習は、とても担任1人で負えるものではありません。ずっと子どもたちの「ヘルプ」に付き合うため、絶対に「助っ人」が必要なのです。

ボ<u>ランティアの方々も、2時間の指導終了後はさすがに「のどがカラカラ」とおっしゃっていました。</u>子どもたちに丁寧に指導していただき、本当にありがとうございました。